

Travailleurs/euses sociaux/ales en formation : faites entendre votre voix !

jeudi 17 avril 2014 : assises interrégionales du Travail social à Rennes

Le ministère aux affaires sociales a entamé depuis plusieurs mois une réflexion autour des transformations du secteur social. Pour ce faire, ont été mises en place des assises régionales.

« Nous souhaitons offrir aux usagers les travailleurs sociaux qu'ils méritent »...

(Présentation de la journée de concertation au vu des assises)

Localement, ces assises se traduisent par la constitution d'un groupe de réflexion piloté par le CRTS (Comité Régional du Travail Social). La Bretagne est en charge de la **réflexion autour de l'appareil de formation** (évolutions des maquettes des formations en travail social). Askoria, via l'Unaforis Bretagne, est un acteur incontournable de ce groupe qui orientera la refonte de nos formations. Les membres du SITF ont participé aux groupes de réflexion de St Brieuc en février. Pour donner suite à cela, des **assises inter-régionales Bretagne / Pays de la Loire auront lieu le 17 avril 2014 au Cinéville Colombier**. Elles traiteront de la refonte de l'appareil de formation et de la protection de l'enfance. En décembre, auront lieux les États Généraux national du travail social.

Nous sommes sceptiques sur les réelles intentions de cette démarche. En effet, la réunion de février préparant les assises ne laissait pas vraiment la place à de concrètes discussions, tandis que les sujets des ateliers étaient prédéfinis. En outre, nous n'avons pas eu accès aux documents présentant les propositions, ce qui ne nous a pas permis de nous positionner. Ce n'était pas une concertation mais **un faire-valoir de projets déjà pensés**. Nous craignons que les assises ne se passent de la même façon.

Nous sommes inquiets, quant aux propositions soutenues par l'Unaforis (association regroupant l'ensemble des établissements français de formation en travail social), qui selon nous ne sont pas en adéquation avec les métiers du social.

Unaforis souhaite que la certification pour les Diplômes d'État soit en grande partie gérée par les centres de formations, et non délimitée par un cadre réglementaire national. Selon nous cette nouvelle organisation créerait des inégalités entre les diplômés sur le territoire français. Pourrions-nous encore parler d'un Diplôme d'État ?

A cela, ils veulent ajouter une transformation des formations en travail social telles qu'on les connaît aujourd'hui, en **des formations basées sur un socle commun à tous** : des formations transversales à l'ensemble des formations en travail social, et ce, en fonction du niveau (ES, ASS ensemble, TISF, ME ensemble,...) avec des **options par métiers**. Au-delà du socle commun ils souhaiteraient, pour répondre aux demandes de certains employeurs, intégrer au cursus des **spécialisations par public ou secteurs d'intervention**. Selon nous, cette spécificité aura un impact sur l'insertion professionnelle des **étudiant-es qui seront enfermés** dans des fonctions propres aux publics ou secteurs qu'ils-elles auront choisis. Elle met aussi en danger l'accompagnement global des personnes rencontrées.

...et nous souhaitons offrir aux populations les élus qu'ils méritent

(Le SITF)

Les assises du travail social sont selon nous, une concertation faussée, vouée à **transformer le travail social** pour qu'il soit **moins coûteux**. Nous craignons que nos métiers n'aient plus comme vocation l'accompagnement des publics en difficultés, mais que nous devenions des **techniciens des politiques publiques sans analyse** des effets de nos missions sur les personnes rencontrées.

C'est pourquoi nous souhaitons faire entendre une autre parole lors de ces assises et que nous nous joignons aux syndicats de salarié-es pour appeler à un

**rassemblement le Jeudi 17 avril à 12h30 devant le Cinéville du
Colombier**

pour réclamer une réelle concertation aux services des usagers et des travailleurs sociaux.

Les étudiants en formation dans le travail social sont directement concernés par ces projets, c'est aujourd'hui qu'il faut porter de **nouvelles propositions respectueuses de l'éthique et de la déontologie de nos métiers.**

**Le SITF AskOria Rennes -Syndicat Interprofessionnel des Travailleurs en Formation dans le
social et le médico social**